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EDUCACIÓN 

 

Estatal: 
 
No se pondrá en riesgo el proyecto de la UAEM: AVJ 
Rechaza rector ser omiso ante trabajadores y advierte riesgo de dejar sin estudio a cinco mil jóvenes. Luego 
de rechazar que su administración sea indiferente a las demandas laborales de los trabajadores 
administrativos, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Alejandro Vera Jiménez, 
dijo que por el contrario, se actúa con responsabilidad para no empeñar al fracaso el proyecto institucional de 
la máxima casa de estudios del estado, por un mal manejo de sus finanzas. Así contestó el jerarca 
universitario a los señalamientos del sindicato de administrativos, quien lo responsabilizó de los daños que 
pueda ocasionar el estallamiento de un paro indefinido de labores y lo acusó de actuar sin responsabilidad 
para atender sus demandas laborales. Vera Jiménez reiteró que dar una respuesta a las demandas 
económicas de los administrativos significaría lesionar de gravedad el proyecto de desarrollo institucional de la 
UAEM, particularmente en el caso de aumentar su capacidad de respuesta a la demanda de servicios 
educativos en los niveles de bachillerato y licenciatura; “tendríamos que cancelar la posibilidad de estudios a 
más de cinco mil jóvenes en caso de ceder a todas las peticiones de los trabajadores”, reiteró el rector. En esa 
tesitura trascurrieron las últimas horas en las que no ha existido una reanudación de la mesa de negociación 
entre ambas partes, esto luego de que mañana al medio día vence la prórroga que el sindicato otorgó para 
estallar su huelga, por lo que todo indica que se colocarán las banderas rojinegras en la institución.  
El Regional del Sur, p.8, (Redacción). 
 
Se prepara la FEUM para clases en zonas blancas 
Sin arreglo en la UAEM, se agota el tiempo; ratifica la rectoría que ha hecho su mayor esfuerzo financiero. La 
Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) reiteró que en caso de estallar la huelga de los 
trabajadores administrativos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), las clases y demás 
actividades académicas y culturales no se suspenderán, al tiempo que la organización se dijo solidaria con la 
lucha y las demandas laborales de los empleados, con quienes negaron que haya un conflicto de intereses. 
Fermín Esquivel Díaz, presidente de la FEUM, sostuvo ayer en conferencia de prensa, que los estudiantes no 
están en ninguna forma en contra de los legítimos derechos de los trabajadores; por el contrario, aseguró que 
se respalda su lucha por alcanzar mejores condiciones laborales y salariales. “Hoy somos estudiantes pero 
mañana seremos trabajadores”, dijo el representante estudiantil. En razón de ello, explicó que la suspensión 
provisional otorgada por un juez federal para proteger su derecho a recibir educación, permitiría que las 
instalaciones universitarias no se cierren al considerarse como zonas blancas en caso de huelga, no interfiere 
con el derecho de los trabajadores de ir al paro de labores. Incluso, dijo que se ha establecido comunicación 
con los líderes del Sindicato de Trabajadores Administrativos, compartiendo el interés general por mejorar las 
condiciones y el desarrollo institucional de la UAEM, demandando a la rectoría para que haga su parte en el 
tema de buscar mayores recursos presupuestales para satisfacer todas sus necesidades y la de todos los 
miembros de la comunidad.  
El Regional del Sur, p.8, (Redacción); Diario de Morelos, p.11, (Florencio Hernández) y El Sol de 
Cuernavaca, p.4, (Mónica González). 
 
Exigen universitarios garantizar nuevo ingreso 
La Federación de Estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (FEUM) pidió a la rectoría 
que garantice que el proceso de selección de los alumnos de nuevo ingreso no sea afectado por el posible 
entallamiento de huelga emplazado para mañana por el Sindicato de Trabajadores Administrativos 
(STAUAEM). En rueda de prensa, Fermín Esquivel, líder de la FEUM, exigió a las autoridades universitarias 
que el proceso de selección, próximo a comenzar con la publicación de la convocatoria, no se vea 
interrumpido y no se queden fuera de la universidad miles de estudiantes. Así mismo, le pidió al rector 
Alejandro Vera que en caso de que estalle el conflicto, tampoco se cierren los baños para que la salud de los 
alumnos no se vea afectada, la limpieza de los mismos la realizarían los propios estudiantes para mantenerlos 
en condiciones higiénicas. 
El Caudillo de Morelos, p.4, (Omar Ocampo). 
 
A la comunidad universitaria 
A la sociedad morelense 
Derivado del emplazamiento a huelga por parte del Sindicato de Trabajadores Administrativos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM), para el día 7 de febrero del año en curso, el 



 3 

Colegio de Directores que agrupa a todas las escuelas, facultades, institutos y centros de investigación de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), manifiesta su total apoyo y respaldo al Rector, Dr. 
Jesús Alejandro Vera Jiménez, para continuar en la búsqueda de consensos para llegar a una solución y con 
ello evitar el estallamiento de la huelga. De estallar la huelga este próximo viernes, las aulas permanecerán 
abiertas, según la suspensión provisional concedida por la justicia federal al amparo interpuesto por los 
estudiantes representados dignamente por la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), 
con lo cual, y gracias al alto sentido de compromiso mostrado por los integrantes del Sindicato Independiente 
de Trabajadores Académicos de la UAEM, las clases podrán ser impartidas regularmente. Sin embargo, las 
aulas no significan el cien por ciento de las actividades y funciones de la Universidad, es decir, los directores, 
quienes estamos al frente de las unidades académicas, sabemos y estamos conscientes que con el 
estallamiento de la huelga, las labores cotidianas se verían afectadas al faltar el trabajo conjunto que de 
manera coordinada realizamos con nuestros trabajadores administrativos. También sabemos y estamos 
conscientes que atender las peticiones formuladas por el STAUAEM en los términos formulados, 
representaría una erogación de recursos que prácticamente nulificaría la posibilidad de ampliar la matrícula, 
además de acotar el desarrollo de los proyectos de investigación, los programas sociales y de vinculación, el 
trabajo colegiado, los programas de tutorías, los proyectos de innovación y transferencia tecnológica, la 
formación integral del estudiante, los programas de movilidad estudiantil, el trabajo de laboratorios, el ámbito 
artístico y cultural, así como el seguimiento de nuestros egresados, entre otras importantes afectaciones a las 
funciones sustantivas. El STAUAEM representa a poco más de 1,200 trabajadores administrativos, quienes 
contribuyen con su labor a la formación integral de los estudiantes universitarios. Es por ello que los 
exhortamos a sumarse a este proyecto común que forma parte del concepto de Universidad que todos 
queremos, invitándolos respetuosamente a sentarse a la mesa de diálogo propuesta por nuestro Rector, quien 
está buscando mejores condiciones laborales para ustedes, pero siendo conscientes de la difícil situación por 
la que atraviesa la UAEM, sumando y multiplicando ideas que coadyuven al bienestar financiero de nuestra 
institución, dentro del ámbito de lograr acuerdos, sin poner en riesgo la viabilidad financiera futura de la 
máxima casa de estudios del estado. Demandamos a las autoridades de los poderes Ejecutivo y Legislativo 
estatales, otorgar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos el presupuesto que le corresponde 
constitucionalmente e impulsar políticas financieras que respalden el trabajo que desde hace 60 años realiza 
en beneficio de la población morelense, pues si bien es cierto que no es la única institución de educación 
superior del estado, sí es la primera opción de los estudiantes de bachillerato, por lo que también exigimos 
sea considerada la UAEM como prioridad dentro de las políticas públicas del Ejecutivo. 
Por una humanidad culta 
Colegio de Directores de la UAEM 
El Regional del Sur, p.7, (UAEM); La Unión de Morelos, p.7, (UAEM) y El Caudillo de Morelos, 
p.5(UAEM).  
 
Mañana, audiencia sobre amparo para mantener aulas de la UAEM abiertas 
Mañana jueves tendrá lugar la audiencia incidental para dilucidar si se concede o no la suspensión definitiva 
en favor de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM), con la que el Poder Judicial de la 
Federación estaría salvaguardando el derecho a la educación de los estudiantes de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM) manteniendo abierta las aulas universitarias, en caso de que se determine el 
paro de labores en la institución, derivado de los emplazamientos a huelga promovidos por el Sindicato de 
Trabajadores Administrativos (STAUAEM). Ayer, en conferencia de prensa, Fermín Esquivel Díaz, en su 
carácter de presidente de la FEUM, dio a conocer que fueron favorecidos por el Juzgado Sexto de Distrito el 
Estado de Morelos, con un amparo provisional que permitiría mantener abiertas las aulas en caso de una 
huelga en la universidad de Morelos. El pasado viernes 31 de enero Fermín Esquivel fue formalmente 
notificado que ante la posible colisión del derecho de huelga de los trabajadores administrativos con el 
derecho a la educación de los alumnos; en caso de realizarse la huelga, la suspensión de labores podrá darse 
al interior de la UAEM, excepto en áreas destinadas para la impartición de cátedras, laboratorios y centros de 
cómputo.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera) 
 
El viernes 7, fecha para la huelga en la Universidad 
Hoy, al medio día, sesionará de manera extraordinaria el Sindicato de Trabajadores Administrativos de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (STAUAEM), en el que dará a conocer avances de la 
negociación de sus emplazamientos a huelga que podría llegar a un paro de labores el viernes 7 de febrero. 
José Torres Muñoz, secretario general del STAUAEM, informó que fueron reanudadas las negociaciones, por 
lo que hoy al medio día en el gimnasio auditorio del campus Chamilpa de la UAEM, sesionará la asamblea 
para conocer los avances de la negociación con las autoridades universitarias. Dijo que hoy se dará a conocer 
los planteamientos de la universidad, y luego de analizar los puntos que se negocian, se darán tiempo para 
que el próximo jueves 6 de febrero regresen a la asamblea y decidan si estallan o no la huelga al día 
siguiente, es decir, el viernes 7 de febrero a las 12:00 horas. Por su parte, la administración central 



 4 

universitaria a través de un comunicado, informó que mantiene abierta su disposición al diálogo con los 
sindicalizados, a quienes pide reflexionar sobre sus peticiones para lograr coincidencias con respecto a los 
presupuestos asignados a la institución. Será hoy a las 15:00 horas cuando se reúnan con la comisión 
revisora del STAUAEM y autoridades de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje, en lo que pudiera ser la 
última reunión de trabajo; de no conciliar acuerdos, la UAEM y el STAUAEM únicamente se reunirían el jueves 
6 de febrero para determinar junto con la autoridad laboral, las áreas blancas en caso de que se concrete el 
paro de labores.  
La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera). 
 
Piden panistas que el gobierno del estado reintegre presupuesto a la UAEM 
El Gobierno del estado tendría que reintegrar a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), un 
presupuesto de 50 millones de pesos aproximadamente, acumulado de las cuentas públicas 2013-2014. Lo 
anterior, lo dio a conocer el líder de la bancada del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Bolaños Aguilar, 
quien explicó que a raíz de una fórmula mal aplicada desde el año pasado a la aplicación del presupuesto 
2013 de la máxima casa de estudios en Morelos, el gobierno estatal retuvo cerca de 40 millones de pesos. De 
la misma forma, agregó, esta fórmula se aplicó para el presupuesto 2014, aunque en este caso la diferencia 
es de 18 millones de pesos, con lo que sumado a los recursos retenidos el año pasado, supera la cantidad de 
50 millones. Recordó que a raíz de una reforma a la Constitución de Morelos, el Congreso local determinó que 
el 2.5 por ciento del presupuesto anual del Gobierno del estado se destinaría a favor de la UAEM. Sin 
embargo, el diputado panista dijo que la distribución de este porcentaje de presupuesto fue mal aplicada, lo 
que generó la molestia de las autoridades universitarias que han pedido se les reintegre correctamente el 
recurso anual del 2013 y 2014.  
La Unión de Morelos, p.2, (Ana Lilia Mata). 
 
Inaugura UAEM licenciatura en Diseño Molecular 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofrecerá a partir de agosto la licenciatura en Diseño 
Molecular y Nanoquímica, a través del Centro de Investigaciones Químicas (CIQ), informó el director Mario 
Fernández Zertuche. En noviembre pasado, el Consejo Universitario de la UAEM aprobó el plan de estudios 
para esta licenciatura, dicho programa permitirá que jóvenes interesados por una sólida formación en el área 
de química se preparen para participar en el desarrollo de soluciones innovadoras a problemas en ciencias de 
la salud, de materiales y de tecnología de punta. Fernández Zertuche agregó que la UAEM tiene en el Centro 
de Investigaciones Químicas un dedicado grupo de investigadores convencidos de que es posible preparar 
nuevos profesionistas con una visión moderna para abordar problemas de aplicación fundamental y crucial en 
la protección de la salud, en la mejora de las condiciones ambientales y de un desarrollo sostenible, así como 
en la fabricación de materiales que permitan mejorar la calidad de nuestras vidas. 
El Regional del Sur, p.24, (Keren Rangel); La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera); Diario de 
Morelos, p. 11, (Redacción); El Caudillo de Morelos, p.11, (Diego Soto) y El Sol de Cuernavaca, p.4, 
(Mónica González). 
 
Reconoce la Federación a universidad del estado 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibió el reconocimiento por su participación en la 
verificación del autodiagnóstico de siete municipios de Morelos dentro del Programa “Agenda Desde lo 
Local”. El pasado 30 de enero, entregó la distinción el Instituto Nacional para el Federalismo y el Desarrollo 
Municipal a través del Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal del Estado de Morelos, en el 
arranque de la Agenda Para el Desarrollo Municipal 2014, en las instalaciones del Ayuntamiento de 
Cuernavaca. En esta ceremonia estuvo presente, Daniel Suárez Pellycer, director de Servicios Sociales 
(DSS) de la Secretaría de Extensión, en representación de Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, quien 
recibió 26 constancias para el personal de la DSS y estudiantes del servicio social, así como el 
reconocimiento para la máxima casa de estudios de Morelos, que por cuarta vez participa como instancia 
verificadora.  
Diario de Morelos, p.11, (Sin firma). 
 
Interesante conferencia 
En el aula magna de la Facultad de Artes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, se llevó a cabo 
la ponencia de dos ex alumnos de la licenciatura en Artes. Dicha exposición tuvo como objetivo mostrar a los 
alumnos que cursan la licenciatura los logros que pueden obtener como profesionistas que concluyan en el 
estudio de esta disciplina. Luis Castañeda, quien actualmente es encargado de la producción de proyectos 
publicitarios en Playa del Carmen, y Jorge Arturo Ruiz, profesor de artes en la universidad, compartieron con 
los estudiantes su experiencia profesional durante una conferencia sobre arte y diseño. Al término de la 
plática, los asistentes comentaron sus dudas respecto a las intervenciones de ambos invitados. 
Diario de Morelos, Encuentros, p.4, (Sin firma). 
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Regresan satisfechos del Campeonato Nacional de Karate 
Para la mesa directiva de la Asociación Estatal de Karate, la participación de la delegación morelense dentro 
del campeonato nacional que se celebró el pasado fin de semana en la ciudad de México, fue positiva, ya que 
además de clasificar a tres elementos al Campeonato Centroamericano y del Caribe, se conquistaron otros 
resultados muy importantes; así lo señaló Cristina Madrid Solís. Los boletos que se ganaron para el 
centroamericano, fueron tres como se había dado a conocer anteriormente por María Angélica Martínez 
Madrid, Pablo Emiliano Godínez Pérez y Laura Mariano Silvente, que anteriormente ya habían clasificado en 
Guadalajara 2013. María Angélica Martínez Madrid gana el segundo lugar en kata y pasa a ser seleccionada 
nacional y se encamina al Campeonato Centroamericano y del Caribe 2014; además, en kumite logra un 
octavo lugar nacional. Laura Mariano Silvente, que a pesar de que irá a radicar a Argentina, seguirá 
representando a México en justas internacionales; ocupó el segundo sitio en categoría mayor Juvenil Superior 
en la división de los -61 kg; mientras que Pablo Emiliano Godínez Pérez clasifica en Juvenil Menor en -76 kg. 
Mientras que en equipo dentro de la modalidad de kata, las hermanas Andrea Sinaí, Mar Ixzel e Irene Yenisei 
Rodríguez Onofre, fueron segundo lugar de la clasificación nacional. Los participantes del 1er Seminario 
Nacional de Entrenadores 2014, fueron Martha Embriz Nader, Yankel Godínez Pérez, Omar Clavel y Emanuel 
Acosta Castro. 
La Unión de Morelos, p.35, (Rolando Becerril). 
 
Unilever, líder en la Liga de Voleibol Fidel Velázquez 
Numerosa actividad se da semana a semana en la Liga de Voleibol Fidel Velázquez, organización afiliada a la 
asociación estatal, en sus distintas categorías y ramas; donde los equipos en cada encuentro buscan el triunfo 
para acumular puntos que les permita colocarse en los primeros lugares para luego meterse a la liguilla y 
disputar el título. En la Primera Fuerza de varones, el equipo que marcha como líder es el Unilever con 19 
unidades, seguido por el Leones con un duelo menos y diez puntos; en el tercer sitio se coloca el Upemor con 
ocho, al igual que Dragones; luego con siete aparecen Santa María y Panteras y con una unidad menos los 
siguen Troyanos y Unión. También participan Zapata, Brasil, Fénix, Tigres y Marinela. En la femenil, el equipo 
que ocupa el liderato con 11 unidades es Dam A, seguido con 8 por Proesa y Dam B; en el cuarto lugar 
aparece el STAUAEM con siete, arriba del Revolución, Pumas, Unicornio, Nova, Las Mismas, Mahe y Flores 
Magón. En la Primera B, por el momento el mejor equipo es Datapoint con 13 unidades, dos más que Dolac; y 
cuatro sobre Liberty, Trébol, Company, con ocho marcha Yautepec, luego aparecen Sisters, Felinas, Eclipse, 
ISSSTE, Génesis, Sucubus, Amazonas, Olimpia, Sumerlin, Cuernavaca, Pumas y STAUAEM.  
La Unión de Morelos, p.35, (Rolando Becerril). 
 

Nacional: 
 
Con la nueva generación de evaluaciones se evitará el sesgo cultural: INEE 
En 2015 se contará con una nueva generación de evaluaciones del logro académico para alumnos de 
educación básica y media superior con un nuevo contenido que evite el sesgo cultural y cuya aplicación se 
oriente a un modelo muestral y no censal, como había ocurrido desde 2005, a fin de mantener 
un control sobre su aplicación, afirmó Silvia Schmelkes, presidenta de la junta directiva del Instituto Nacional 
para la Evaluación de la Educación (INEE), y cuyos resultados aún se evalúa si serán públicos. La funcionaria 
aseguró que suspender la aplicación de la Evaluación Nacional de Logro Académico en Centros Escolares 
(Enlace) en 2014no es grave, y calificó comoexagerada la preocupación de quienes se oponen a la medida, 
pues consideró que los resultados del año pasado entre los alumnos ya indican sus áreas de oportunidad. 
La Jornada, p.40, (Laura Poy Solano), 
El Universal, (Nurith Martínez Carballo), http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/entrevista-inee-
suspender-enlace-no-es-grave-985038.html 
 
Premia el IPN a maestra que investiga sobre el frijol 
Gloria Dávila Ortiz, catedrática e investigadora de la Escuela Nacional de Ciencias Biológicas (ENCB) del 
Instituto Politécnico Nacional (IPN), señaló lo anterior tras recibir el Premio a la Investigación 2013, en la 
categoría de Investigación Básica, que otorga el IPN a los científicos más destacados de su comunidad 
académica, según expresó el instituto en un comunicado. La catedrática explicó que al consumir frijol las 
proteínas contribuyen a la formación de moléculas pequeñas, los péptidos, que tienen propiedades biológicas 
y diversos nutrientes capaces de prevenir enfermedades crónico-degenerativas y favorecer la disminución de 
glucosa, triglicéridos y colesterol. 
La Jornada, p.17, (De la Redacción). 
 
Universitarios desarrollan sistema que facilita cirugías 
Especialistas y estudiantes universitarios desarrollan un sistema de neuronavegación que facilite el trabajo 
quirúrgico de invasión mínima, informó Saúl Tovar Arriaga, maestro de la Facultad de Informática de la 
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Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). Explicó que para ello se cuenta con una cámara especializada 
que funciona a través de técnicas computacionales, las cuales permiten hacer el registro de imágenes de un 
modelo real. Tovar Arriaga destacó que se trata de una iniciativa multidisciplinaria en la que confluyen la 
medicina, computación, matemáticas, física, electrónica, entre otras ciencias, por lo que puso énfasis en la 
necesidad del trabajo entre varias facultades de la UAQ. 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813055.html 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

Sufren de influenza 5 municipios: Salud 
Los municipios de Cuernavaca, Temixco, Huitzilac, Puente de Ixtla y Jojutla, mantienen el mayor número de 
casos de Influenza AH1N1, por lo que la Secretaría de Salud reforzó las medidas preventivas en estos lugares 
para evitar que aumenten los 49 casos ya confirmados hasta el momento y los 153 sospechosos de esta 
enfermedad. De acuerdo con la dirección de los Servicios de Salud, hasta el momento se mantienen los tres 
decesos por influenza AH1N1, en tanto se continúa con el monitoreo de aquellas personas que están 
hospitalizadas por este mismo motivo. En consecuencia, los servicios de Salud en Morelos insistieron en el 
llamado a la población a acudir a vacunarse para evitar un contagio de este mal, así como a acudir a los 
centros de salud de manera inmediata en caso de que se presente algún síntoma de gripa o problema 
respiratorio. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3280692.htm 
 
Obesidad y consumo de alcohol y tabaco, en el 30% de muertes por cáncer 
El 30% de los decesos por cáncer están asociados a factores como la obesidad, la falta de ingesta de frutas y 
verduras, el alcohol y el tabaco, señalaron expertos del Instituto Nacional de Salud Pública (INSP) con sede 
en Cuernavaca. Por otra parte, al conmemorar el día mundial contra dicha enfermedad, el Colegio de Médicos 
del Estado y la Asociación Civil "Movilizar", lanzaron una campaña de detección oportuna del cáncer de 
testículos. De acuerdo con la Organización Mundial de la Salud (OMS), los cánceres de pulmón, estómago, 
hígado, colon y mama se encuentran entre los que causan más muertes en todo el planeta. Se le atribuyen 
8,2 millones de defunciones ocurridas en todo el mundo en 2012. 
La Unión de Morelos, p.11, (Tlaulli Preciado). 
 
Trabajan servicios de salud en prevención de cáncer infantil 

Autoridades del programa estatal de prevención y tratamiento de cáncer en la infancia y adolescencia   de los 

Servicios de Salud de Morelos   informaron que el cáncer se mantiene como la tercera causa de muerte en 
México y cada año se detectan 128 mil casos nuevos, con base a información obtenida por el Instituto 
Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En Morelos, durante 2011 del total de egresos hospitalarios por 

tumores, 46.7 por ciento   son por tumores malignos; en la población infantil y joven (menores de 20 años), la 

proporción de egresos hospitalarios por neoplasias malignas en relación con los tumores en general es más 
alta que en la población adulta (83.2 y 39.4 por ciento, respectivamente). El Cáncer infantil es el resultado de 
mutaciones múltiples en el ADN de las células tumorales. Las mutaciones que contribuyen al desarrollo del 
cáncer afectan a tres clases de genes: oncogenes, genes supresores de tumor y genes de reparación del 

ADN. En cuanto a la prevención, el diagnóstico oportuno constituye el elemento   esencial, un diagnóstico 

tardío disminuye las posibilidades de curación y aumenta los riesgos derivados de un tratamiento más 
agresivo. 
La Jornada Morelos, p.12, (Raúl Morales); Diario de Morelos, p.4, (Florencio Hernández) y El Caudillo de 
Morelos, p.5, (Redacción). 
 

Nacional: 
 
Libera la Cofepris 28 nuevas medicinas; 4 contra el cáncer 
La Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) anunció la liberación de 28 
nuevos medicamentos genéricos, de los cuales cuatro son para el tratamiento de cáncer de pulmón. La 
terapia con la fórmula original tiene un costo que oscila entre 42 mil y 80 mil pesos al año, por lo que al 
ampliarse el número de productos se espera que el precio baje a la mitad. Mikel Arriola, titular de la Cofepris, 
explicó que eso es lo que ha ocurrido con otras cuatro sustancias oncológicas que en 45 diferentes productos 
y marcas ya se comercializan en el país como genéricos. Son medicinas para los tumores de próstata, mama 
y otras neoplasias. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez), 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813122.html 
El Universal, (Ruth Rodríguez),  
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http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/cofepris-aprueba-otros-28-genericos-212822.html 
 
Más de 3 mil muertes al año ocasionan los tumores cerebrales: oncólogo 
Alrededor de 500 mil personas viven con cáncer en México, entre ellas las que tienen algún tumor cerebral. Si 
bien no son de los más frecuentes –están en el lugar número 15– reportan una elevada mortalidad. Al año se 
diagnostican 4 mil 300 nuevos enfermos y poco más de 3 mil mueren a causa de esta neoplasia, aseguró 
Alejandro Juárez Ramiro, oncólogo médico del Hospital de la Mujer. En conferencia con motivo del Día 
Mundial contra el Cáncer (4 de febrero), el especialista refirió los datos del reporte Globocan que elabora la 
Agencia Internacional para la Investigación en Cáncer. Las cifras de 2012 indican que en el país se registraron 
148 mil nuevos casos de todos los tumores malignos, los cuales se suman a los 358 mil 400 preexistentes, es 
decir, unos 506 mil 400 individuos afectados. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 
 
Se elevan a 3 mil 71 los casos de influenza 
Los casos de contagios de influenza en el país aumentaron, al pasar de 3 mil 28 a 3 mil 71, mientras que las 
víctimas mortales por este padecimiento suman 319, dio a conocer la Secretaría de Salud. A través de un 
comunicado la dependencia federal explicó que el mayor número de casos de influenza se debe al virus 
AH1N1 con 2 mil 611, seguido por el AH3N2 con 145, después por el tipo B con 48 y 267 contagios debido a 
otros tipos. 
Milenio, (Milenio Digital),  
http://www.milenio.com/estados/casos_de_influenza-muertes_por_influenza_0_239376568.html 
 
Inicia periodo en el que puede ocurrir megasismo desde costas de Jalisco 
El 99 por ciento de los sismos que ocurre en el país se genera por la zona de subducción que causa la 
interacción de dos placas tectónicas en las costas de Jalisco: la Norteamericana y del Pacífico, razón por la 
cual el Centro de Ciencias de la Tierra del Centro Universitario de Tonalá de la Universidad de Guadalajara 
(UdeG) monitorea con 13 sismógrafos la profundidad, magnitud y las coordenadas de cada movimiento de 
ambas placas. David Barrera Hernández, director de dicho centro, explicó que con los datos recopilados 
generan un catálogo mensual en el que observan la recurrencia de los sismos de gran intensidad, ya que 
estos fenómenos naturales se repiten cada 80 o 100 años, es decir, existe la probabilidad de que se presente 
un desplazamiento superior a los 6 o 7 grados Richter cada ocho o 10 décadas. 
La Crónica de Hoy, (Reyna Paz Avendaño), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813214.html 
 
Semarnat y Profepa impulsan programa para proteger humedales en 53 sitios 
Ante la contaminación y deterioro de los humedales como lagos, ciénegas y ríos, la Secretaría de Medio 
Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) 
pondrán en marcha un programa de vigilancia sobre 53 sitios prioritarios para detectar las ilegalidades que 
ocurren allí, anunció Luis Fueyo, titular de la Comisión Nacional de Áreas Naturales Protegidas (Conanp) en la 
celebración del Día Mundial de los humedales.  En el acto, realizado en el centro recreativo Ich-haa Lol Xaan 
(flor de huano en el ojo de agua) en el kilometro 15 de la carretera federal 180, a un lado de la reserva de la 
biosfera Los Petenes, el funcionario presentó la Política nacional de humedales, los cuales, precisó, son 
ecosistemas vulnerables ante el cambio climático. 
La Jornada, p.39, (Angélica Enciso L.). 
 
México, segundo productor mundial de opio 
El último informe mundial de la ONU sobre drogas, presentado en 2013, subraya que México se ha convertido 
ya en el segundo productor mundial de opio, con el que se elabora la heroína, que luego envían los cárteles 
de Sinaloa y el Golfo a los consumidores de Estados Unidos. Aunque 74% de la amapola del mundo se cultiva 
en Afganistán, el reporte de la ONU destaca que México se cultivan alrededor de 12 mil hectáreas de la 
también conocida como “adormidera”, precursora del opio y la heroína. De hecho, se estima que la producción 
potencial de heroína en México es 30 veces mayor a la de Colombia. 
La Crónica de Hoy, (Sin Firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813210.html 

 
Internacional: 
 
Nuevo virus H10N8 tiene alto potencial pandémico 
Científicos chinos descubrieron un nuevo subtipo de virus de gripe aviar, el H10N8, con características 
genéticas que le pueden permitir transmitirse más fácilmente entre personas, por lo que no debe 
infravalorarse su potencial pandémico, advirtieron en la revista médica Lancet.  “Preocupa mucho porque 
muestra que el virus H10N8 se sigue propagando y podría causar más infecciones humanas en el futuro”, 
señaló el coautor del artículo Mingbin Lin, de la secretaría de Sanidad en Nanchang.  
Milenio, (DPA), http://www.milenio.com/cultura/Nuevo-virus-H10N8-potencial-pandemico_0_239976020.html 
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Lanzará la FDA campaña contra el tabaco dirigida a adolescentes de EU 
El organismo de control de la salud en Estados Unidos lanzará la semana próxima una campaña contra el 
tabaco destinada a adolescentes vulnerables en riesgo de convertirse en adictos a los cigarrillos. La campaña 
de la Administración de Alimentos y Medicamentos de Estados Unidos (FDA, por su siglas en inglés), con un 
costo de 115 millones de dólares, apuntará a 10 millones de personas de entre 12 y 17 años que están 
dispuestas a probar cigarrillos o que ya experimentan con ellos y corren peligro de convertirse en fumadores 
habituales. La finalidad es reducir el número de fumadores jóvenes en al menos 300 mil en tres años, dijo la 
FDA. 
La Jornada, p.40, (Reuters). 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 
Arranca el Censo Económico 2014 
Autoridades estatales y federales anunciaron el inicio del levantamiento del Censo Económico 2014, que inició 
ayer y hasta el 31 de julio de manera sincronizada con todos los demás estados del país, por parte del 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El secretario de Economía, Julio Mitre Cendejas, 
destacó la importancia de contar con herramientas estadísticas como el censo económico, para saber en qué 
punto se encuentra el desarrollo y hacia dónde deben dirigirse las políticas públicas. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.27, (Sin firma); El Caudillo de 
Morelos, p.10, (Diego Jiménez); Diario de Morelos, p.10, (Marcela García) y El Regional del Sur, p.10, (De 
la Redacción). 
 

Nacional: 
 

Baja competitividad impidió aprovechar beneficios del Tlcan 
La falta de competitividad de México y las nulas estrategias para aprovechar los beneficios negociados en el 
Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Tlcan), son deficiencias que no han permitido alcanzar los 
resultados esperados, afirmó Valentín Díez Morodo, presidente del Consejo Empresarial Mexicano de 
Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce). Al participar en el foro A 20 años de la entrada en vigor 
del tratado, el presidente del Comce afirmó que tras la firma del acuerdo, México se posicionó como una 
economía más fuerte y un mejor destino de la inversión extranjera directa(IED), y se formalizó el proceso de 
producción transfronteriza. 
Milenio, (Luis Moreno), 
http://www.milenio.com/negocios/Baja-competitividad-aprovechar-beneficios-Tlcan_0_239976034.html 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813192.html 
 

Recaudó el SAT 100 mdp tras publicación de lista negra 
El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recaudó 100 millones de pesos en las primeras semanas de 
enero por la publicación de las listas de contribuyentes incumplidos, informó el jefe del organismo, Aristóteles 
Núñez. El 1 de enero de este año el SAT publicó en su sitio de internet el nombre, la razón social y el RFC de 
personas físicas y morales que han incumplido con sus obligaciones fiscales. La publicación se hizo en 
conformidad con la reforma hacendaria que modificó el artículo 69 del Código Fiscal de la Federación. 
Milenio, (Notimex), 
http://www.milenio.com/negocios/SAT-lista_negra-contribuyentes-Aristoteles_Nunez_0_239376285.html 
La Crónica de Hoy, (Lindsay H. Esquivel), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813191.html 
 
Renuncia Rojas Gutiérrez a la CFE; lo suple Enrique Ochoa 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) cambiará de director, luego de la renuncia de Francisco Rojas 
Gutiérrez, quien ocupó el cargo desde el primero de diciembre de 2012. En su lugar llega Enrique Ochoa 
Reza, hasta ayer subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía. El anuncio oficial del cambio se 
dará a conocer hoy. La salida de Rojas Gutiérrez ocurre luego de haberse concretado la reforma energética, 
sobre la cual el ex director nunca hizo un pronunciamiento a favor. 
La Jornada,  p.29, (De la redacción). 
El Universal, (Noé Cruz Serrano), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/impreso/francisco-rojas-sale-de-la-cfe-hoy-haran-el-
anuncio-oficial-107881.html 
El Economista, (Karol García y Luis Carriles), 
http://eleconomista.com.mx/industrias/2014/02/04/deja-francisco-rojas-cfe-0 
Milenio, (Milenio Digital), 
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http://www.milenio.com/politica/Enrique_Ochoa-nuevo-director-general-Comision-Federal-Electricidad-
CFE_0_239976086.html. 
 
El limón persa genera en Veracruz 2,400 millones de pesos en derrama económica 
Con 50 mil hectáreas sembradas y una producción de un millón 200 mil toneladas, Veracruz es el productor 
más importante a escala mundial de limón persa, cultivo que se ha convertido en un gran creador de empleos 
y divisas, generando una derrama económica estimada en 2 mil 400 millones de pesos, afirmó el 
vicepresidente del Comité Ejecutivo Nacional del Sistema Producto Limón Persa, Salvador Murrieta Moreno.  
La Jornada, p.17, (Sin firma). 
 

Internacional: 
 
Inicia huelga en metro de Londres ante recorte laboral 
El sistema de transporte subterráneo de esta capital, conocido como Tube, opera hoy de manera limitada por 
la huelga que inició ante la intención de recortar casi mil puestos de trabajo. El movimiento comenzó a las 
21:00 GMT de la víspera y el servicio normal será reanudado la mañana de este viernes, en una acción 
considerada "roca sólida" por Bob Crow, líder de la Unión Nacional de Trabajadores ferrocarrileros, marítimos 
y de transportes (RMT). 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813312.html 
El Universal, (EFE), 
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2014/huelga-en-el-metro-de-londres-afecta-a-usuarios-985046.html 
 

POLÍTICA 

 

Estatal: 
 
Asume el Mando Único la seguridad pública en Amacuzac 
El gobierno del estado anunció que además de Yautepec, ahora el Mando Único tomó la seguridad en 
Amacuzac, al tiempo que informó que está tratando de mediar en el conflicto que existe entre el alcalde y un 
diputado local. El secretario de Gobierno, Jorge Messeguer convocó a reunión al presidente municipal de 
Amacuzac, Noé Reynoso Nava, y a Alfonso Miranda Gallegos, diputado del IX Distrito que comprende 
Amacuzac y Puente de Ixtla; con el objetivo de que ambos mantuvieran un diálogo civilizado para trabajar en 
bien del municipio. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.7 y 16, (Maciel Calvo y Sin firma); 
El Caudillo de Morelos, p.p., (Omar Ocampo); Diario de Morelos, p.2, (Omar Romero); El Regional del 
Sur, p.4, (Guadalupe Flores) y La Crónica de Hoy, (René Vega),  
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813254.html. 
 
Nuevo rescate del Centro Histórico de Cuernavaca 
Jorge Messeguer, secretario de Gobierno de Morelos, dio el banderazo de arranque de dos obras de 
remodelación de los callejones “Correos” y “El Cubo”, ubicados en el Centro Histórico, como parte del 
proyecto “Cuernavaca Capital de Todos”. “Esto es el inicio de un proyecto que ha dado instrucciones el 
gobernador Graco Ramírez, de emprender para recuperar, entre otros, el Centro de Cuernavaca; también se 
remodelará la Plaza de Armas y el kiosco de Plaza Maximiliano, seguiremos con la calle de Matamoros desde 
la calle Ricardo Linares hasta la Plazuela del Zacate. Jorge Messeguer señaló que no sólo se busca el 
mejoramiento de la imagen urbana de Cuernavaca, sino de Cuautla y Jojutla, donde ya se están planteando 
importantes proyectos para este 2014 en coordinación con autoridades municipales. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia); La Unión de Morelos, p.15, (Sin firma); Diario de Morelos, 
p.8, (Marcela García) y El Regional del Sur, p.7, (De la Redacción). 
 
Marchan priístas a la ciudad de México; provocan enorme caos víal en la autopista 
Que deje la dirigencia interina del PRI por la división que ha provocado Jorge Schiaffino Isunza; que sea 
expulsado del PRI, el alcalde de Cuernavaca, Jorge Morales Barud, por traicionar a la ciudadanía al elevar 
indiscriminadamente los servicios públicos municipales y exigir que se convoque a elecciones inmediatas para 
elegir a los nuevos dirigentes, es la demanda de cerca de 300 militantes priistas quienes iniciaron una marcha 
desde ayer por la mañana a la Ciudad de México para protestar también por la imposición de Víctor Iván 
Saucedo Tapia en la dirigencia tricolor en la capital. Durante su marcha, los cerca de tres centenares de 
priistas afectaron la vialidad de miles de automovilistas; y no fue sino hasta después de la una de la tarde, que 
permitieron la apertura de un carril para poder permitir la agilización de los automotores. Rafael Cepeda 
Aguilar, quien va a la cabeza del grupo de priistas de la capital de Morelos, se desmarcó de las acusaciones 
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del dirigente del CDE del PRI, Jorge Schiaffino Isunza, de que es una movilización que está siendo auspiciada 
por Manuel Martínez Garrigós, por haber sido separado del cargo y expulsado del partido. 
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya); La Unión de Morelos, p.4, (María Esther Martínez); El Caudillo de 
Morelos, p.3, (Violeta Luina); El Regional del Sur, p.6, (Gerardo Suárez) y El Sol de Cuernavaca, (Andrés 
Lagunas), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3280699.htm 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos). 
La Crónica de Hoy, (René Vega), http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813251.html. 
 
Autodefensas alertan a Tetela  del Volcán; llaman a reforzar su sistema de vigilancia 
Grupos de autodefensa de la región oriente encendieron alertas en el municipio de Tetela del Volcán para 
evitar el ingreso de delincuentes provenientes del municipio de Yautepec. El representante del Grupo 
Relámpago, José Inés Martínez López, dijo que con  el reforzamiento en los sistema de vigilancia se busca 
truncar el efecto cucaracha derivado de las acciones de combate a la delincuencia se realizan en el municipio 
de Yautepec y otros estados como  Guerrero y Michoacán. La guardia comunitaria activó sus alertas de 
comunicación para detectar a gente extraña que pretenda ingresar a las poblaciones a los municipios de los 
altos de Morelos. Dijo que la instrucción a los integrantes del grupo de autodefensa es el de reportar cualquier 
situación ajena a las actividades cotidianas en las poblaciones para que de inmediato sea solicitada la 
presencia de policías y el Ejército Mexicano. 
La Jornada Morelos, p.6, (Elizabeth Cuevas). 
 
Graco Ramírez, en Nueva Delhi 
El gobernador Graco Ramírez se encuentra en Nueva Delhi, India, donde participará en la Cumbre de 
Desarrollo Sustentable, desde este miércoles hasta el 8 de febrero, informó el gobierno del estado. El 
perredista fue invitado a la reunión -organizada por el Instituto de Investigaciones Energéticas de India-, por el 
premio Nobel de la Paz, Rajendra K. Pachauri, experto en energías renovables y desarrollo sustentable. Está 
previsto que Graco Ramírez dicte una ponencia sobre las estrategias que se han planteado en Morelos, para 
mitigar los efectos del cambio climático entre 2014 y 2018, agrega el texto. En su cuenta de Twitter, Ramírez 
escribió que su primera actividad en Nueva Delhi será hacer guardia en el mausoleo de Gandhi. 
La Jornada, p.31, (Rubicela Morelos). 
 

Nacional: 
 
Estaremos en Michoacán hasta que exista solidez institucional: Peña 
El gobierno federal invertirá este año 45 mil 500 millones de pesos en Michoacán y permanecerá en esta 
entidad ‘‘el tiempo que sea necesario’’, anunció el presidente Enrique Peña Nieto. Y se quedará aquí, 
estableció, ‘‘hasta que las autoridades locales tengan la solidez institucional para orientar y asegurar el 
desarrollo integral’’ del estado. Juntos, los gobiernos federal y local -ofreció el mandatario- deben revertir las 
condiciones de ‘‘debilidad’’ de la administración del estado y de ‘‘deterioro social’’ por las cuales se propició 
‘‘un ambiente de inseguridad’’ en distintas zonas. Acompañado por prácticamente todo el gabinete, el 
presidente Peña estuvo en Morelia un par de horas para encabezar una reunión a la cual fueron convocadas 
las autoridades locales, representantes partidistas, dirigentes de la iniciativa privada y de organizaciones 
sociales. 
La Jornada, p.3, (Rosa Elvira Vargas y Ernesto Martínez Elorriaga). 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Téllez y Luciano Franco), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813297.html 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813281.html. 
El Universal, (Francisco Reséndiz), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/llevan-a-michoacan-45-mil-millones-212824.html. 
 
Agentes de la PF fueron agredidos 771 veces entre 2010 y 2013 
De enero de 2010 a la primera quincena de diciembre de 2013, agentes de la Policía Federal (PF) han sido 
atacados en 771 ocasiones. La mayoría de las agresiones ocurrieron en Tamaulipas, Michoacán, Guerrero y 
Chihuahua. Según información dada a conocer por la PF, el mayor número de agresiones contra agentes 
federales se dio durante operativos en los que combatieron a integrantes de los cárteles de Los zetas y del 
Golfo, en Tamaulipas, Guerrero, Nuevo León y Zacatecas; contra Los caballeros templarios y La familia 
michoacana, en Michoacán, y contra el cártel de Juárez, en Chihuahua. Datos proporcionados a un ciudadano 
mediante una solicitud de información pública refieren que en 2010 se registró el mayor número de agresiones 
de grupos del crimen organizado contra agentes federales que laboran para la Comisión Nacional de 
Seguridad. 
La Jornada, p.8, (Gustavo Castillo). 
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Instalan hoy el Congreso Popular 
En el 97 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917 y con la participación de 2 mil 652 
personas que fungirán como representantes populares, este miércoles se instalará en el Monumento a la 
Revolución el Congreso Popular. Durante su primera reunión, se votará una iniciativa para intentar revocar la 
reforma energética, y se plantearán acciones de resistencia civil pacífica que se realizarán el 18 de marzo 
próximo, en el 76 aniversario de la expropiación petrolera. En un comunicado, los organizadores del Congreso 
Popular señalaron que la convocatoria a participar en el mismo ha tenido una amplia aceptación de la 
sociedad. Durante el registro de candidatos a representantes populares (del 24 al 29 de enero), la página del 
congreso fue visitada más de 80 mil veces y se inscribieron 2 mil 652 personas. Consideraron que este es un 
logro formidable, tomando en cuenta que la difusión de la iniciativa se realizó exclusivamente en redes 
sociales, teniendo como marco un claro cerco informativo de parte de los medios de comunicación 
electrónicos. Resaltaron que el Congreso Popular es un esfuerzo ciudadano, con total independencia de 
cualquier partido político, institución gubernamental o grupo empresarial. Los convocantes integran un grupo 
plural de casi un centenar de figuras públicas, intelectuales, artistas, periodistas y líderes sociales, que se ha 
reunido, afirman, para defender la Constitución y auspiciar la participación ciudadana en los asuntos públicos 
del país. 
La Jornada, p.13, (De la Redacción). 
 
Renuncia Rojas Gutiérrez a la CFE; lo suple Enrique Ochoa 
La Comisión Federal de Electricidad (CFE) cambiará de director, luego de la renuncia de Francisco Rojas 
Gutiérrez, quien ocupó el cargo desde el primero de diciembre de 2012. En su lugar llega Enrique Ochoa 
Reza, hasta ayer subsecretario de Hidrocarburos de la Secretaría de Energía. El anuncio oficial del cambio se 
dará a conocer hoy. La salida de Rojas Gutiérrez ocurre luego de haberse concretado la reforma energética. 
La Jornada, p.29, (De la Redacción). 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
http://www.cronica.com.mx/notas/2014/813298.html. 
El Universal, (Redacción), 
http://www.eluniversal.com.mx/finanzas-cartera/2014/director-cfe-985074.html. 
 
Jorge Luis Preciado agasaja a su esposa en la sede del Senado 
El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Jorge Luis Preciado, organizó ayer una comida 
privada en las instalaciones de esa cámara del Congreso, para festejar el cumpleaños de su esposa, 
Yahumira Chaviano. En la terraza de esa junta, que se localiza en el sótano uno, se reunieron familiares y 
amigos del también coordinador de los senadores del Partido Acción Nacional (PAN), para degustar viandas, 
beber vino y otros licores y escuchar a un mariachi, llevado ex profeso para cantar a la festejada. La comida y 
las bebidas fueron servidas por personal del Senado. 
La Jornada, p.16, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
El Universal, (El Universal), 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion-mexico/2014/impreso/preciado-festeja-con-mariachi-212841.html. 
 

Internacional: 
 
Bolivia impugnará indemnización a empresa 
El presidente de Bolivia, Evo Morales, manifestó hoy el respeto de su gobierno a las decisiones de tribunales 
internacionales, aunque observó que en estos casos de arbitraje se favorece a las compañías privadas y 
nunca al Estado, tras el fallo que obliga a su país a pagar a una empresa británica 41 millones de dólares por 
la nacionalización de la generadora eléctrica Guaracachi. Indicó que un equipo jurídico del Estado boliviano 
estudia el laudo arbitral del Tribunal de la Corte Permanente de Arbitraje a favor de la empresa Rurelec, para 
definir nuevas acciones. El argumento para recurrir al arbitraje fue que la administración boliviana vulneró el 
tratado de protección de inversiones firmado entre Bolivia y el Reino Unido. 
La Jornada, p.24, (Xinhua). 
 

 


